

Ethnopoly

Ethnopoly est un jeu interculturel qui cherche à promouvoir la diversité culturelle. Il a pour but de susciter des représentations positives de l'autre de manière ludique. Il est également une plate-forme de rencontre entre des personnes d'origines différentes.

Ce jeu se présente sous la forme d'un rallye. Quand il est organisé dans une commune, les postes sont tenus par des habitants qui reçoivent les équipes d'enfants à domicile afin de leur présenter un ou plusieurs aspects de leur culture. Les équipes composées de 4 enfants et 1 adulte vont de poste en poste pendant une journée. A chaque poste, ils peuvent gagner des points ; un peu comme au Monopoly, mais ici le but n'est pas d'amasser des billets de banque, mais des richesses culturelles !

Genève est le canton suisse avec la plus grande proportion d'habitants de nationalités étrangères. Ce n'est pas nouveau, c'est une réalité qui a subi peu de changements à travers les différentes époques.

Les écoles de notre canton reflètent cette diversité. Pour que la multiculturalité soit un facteur positif dans l'école, il faut encourager la reconnaissance et le respect qui sont les bases d'une cohabitation harmonieuse.

C'est pourquoi nous pensons qu'il est essentiel de maintenir et encourager la richesse culturelle de notre canton.

Ethnopoly, à l'origine, a été créé à Berne par l'association Katamaran, qui vise à mieux intégrer les Tamouls en Suisse. Katamaran a réalisé le jeu en 2001, 2002 et 2003 dans le canton de Zoug et à Lucerne. *Ethnopoly* a ensuite été joué en 2005 et 2006 à Berne. *Ethnopoly'05* a reçu le prix de soutien interculturel conTAKT'05 décerné par le Pour-cent culturel Migros.

Il a été organisé pour la première fois en Suisse romande en juin 2007, aux Avanchets. Les enseignants ont été enthousiasmés. 200 élèves ont participé, visitant 12 à 15 postes chacun. Les gens du quartier témoignaient, racontaient leur culture. 156 nationalités se côtoient dans la commune de Vernier où se trouvent les Avanchets ; cette journée a été l'occasion de nombreuses découvertes.

Ethnopoly a ensuite été organisé à Plan-les-Ouates en mai 2009, dans le quartier du Vélodrome où 28% de la population est d'origine étrangère. Environ 200 élèves des écoles primaires de Plan-les-Ouates ont participé à ce grand jeu. 40 postes répartis dans le quartier ont été autant d'occasions pour les équipes de créer des liens et de favoriser de manière ludique les échanges. Une cinquantaine d'élèves de l'école de commerce Aimée-Stitelmann ont élaboré ce jeu, et une dizaine d'associations locales se sont impliquées dans sa préparation. Le rallye a été suivi d'une fête interculturelle.

Ethnopoly s'est encore tenu à Meyrin en avril 2010, pour les 225 élèves de 5^e primaire de la commune, dans le cadre de la semaine meyrinoise de la citoyenneté.

Les enfants ont énormément apprécié cette journée de découverte des cultures qui a permis de s'amuser, d'apprendre et de connecter : connecter les habitants de la commune autour de ce projet, connecter les enfants entre eux, connecter les générations, connecter les cultures... quoi de mieux pour apprendre à vivre ensemble ? Le succès de cette journée a mené les organisateurs à reconduire l'expérience avec une nouvelle journée de rallye *Ethnopoly* à Meyrin, qui se déroulera le 20 mai 2011.

Ethnopoly peut servir d'inspiration pour organiser un rallye culturel dans une école.